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лет – это тоже регулярная вы-
плата. Лучше – ежегодная. Но в 
каком-то регионе могут платить 

два-три раза в год, а где-то – только 
один раз. И то, и другое – ежегодно. 
Заспорили. Пришлось обращаться к 
экспертам, учёным-лингвистам, ко-
торые вынесли вердикт: «ежегодная» 
лучше «регулярной», она более кон-
кретна. И подобных ситуаций воз-
никает множество. Всё должно быть 
выверено, сказано понятным всем 
языком, и в то же время юридически 
правильно. 

Довелось мне выступить и на 
этом заседании. Письма о поправках 
пишут самые разные люди. Мы пони-
маем, что абсолютное большинство 
предложений не войдёт не только в 
Конституцию, но даже и в подзакон-
ные акты. Но это важнейший срез об-
щественного мнения! Может быть, 
есть смысл какому-то институту по-
изучать то, что пишут люди, потому 
что это важно. Да и новому прави-
тельству сегодня весьма полезно по-
читать и узнать то, что люди предла-
гают. 

В ходе обсуждения поправок 
очень мощно звучит патриоти-
ческая тематика. У нас люди, на-
пример, предлагает вписать не в 
Конституцию, а в какой-то другой 
государственный документ следую-
щее: вместе с вручением паспорта 
гражданина Российской Федерации 
вручать обязательно Конституцию 
Российской Федерации. И это будет 
очень правильно, потому что при 
встречах выясняется, что многие и 
не читали её до сегодняшнего обсуж-
дения. 

Президент одобрил идею с вру-
чением Конституции. Сказал, что и 
первое предложение достойно вни-
мания. Нужно сделать так, чтобы ни-
что не пропало из тех предложений 
и наработок, которые будут сформу-
лированы в ходе функционирования 
рабочей группы.

Вот так проходили эти встречи. 
Комиссия продолжает работу, очень 
ответственную и необходимую. Каж-
дый из нас понимает, что главный 
документ страны не должен быть пе-
регружен поправками, 22 уже одобре-
ны, добавится ещё семь-восемь, это 
уже немало. Но главное, я получила 
ответ на свой собственный вопрос: 
почему именно сейчас всё это проис-
ходит? Да потому, что народ требует 
перемен, и в этом основная причина. 
После внесения поправок начнётся 
реформа конституционных законов, 
многое из того, что не войдёт в Кон-
ституцию, будет учитываться в зако-
нодательных актах. И голосование 
необходимо, чтобы президент мог 
опираться на мнение народа.

*   *   *
Конечно, в одной газетной статье 

не расскажешь всего, что обсужда-
лось журналистами на этой встрече с 
Татьяной Мерзляковой.

Как всегда, нам не хватило вре-
мени, нас ещё ждали организаторы 
замечательной выставки, посвящён-
ной 75-летию Победы, открывшей-
ся в Культурно-просветительском 
центре «Царский», которую мы по-
сетили с большим удовольствием. А 
через день, когда мне надо было кое-
что уточнить в процессе подготовки 
материала, мы связались с Т.Г. Мерз-
ляковой, всё выяснили, и тут же мой 
смартфон снова тенькнул, она сооб-
щила: «Я в самолёте…». Татьяна Ге-
оргиевна снова в Москве. Работа по 
подготовке поправок в Конституцию 
продолжается…

Людмила ЧИРКОВА

Илья ЗЫРЯНОВ

18 февраля в Скатинской 
школе состоялся круглый стол, 
посвящённый Дню молодого 
избирателя. Учащиеся 9-11-х 
классов попытались разобраться, 
что представляет собой 
процедура выборов, велико ли 
значение одного голоса и какова 
ответственность за принятое 
решение.

Вела мероприятие заместитель 
директора школы по воспитатель-
ной работе, преподаватель обще-
ствознания Наталья Степановна 
Густь. В качестве эксперта выступил 
председатель Камышловской район-
ной территориальной избиратель-
ной комиссии Сергей Юрьевич Сте-
панов.

Начали с викторины. Подростки 
без особого труда называли, что та-
кое волеизъявление, Конституция, 
референдум. И это не удивитель-
но. Как отметила преподаватель, в 
круглом столе участвовали самые 
активные учащиеся, которых, к со-
жалению, меньшинство. Однако вы-
ученные из учебников определения 
– это ещё не всё. Гораздо важнее мо-
тивация. Готова ли сегодня молодёжь 
идти на выборы? Проблему форму-
лировали сами школьники. 

– Далеко не каждый молодой че-
ловек знает, кого выбирать и за-
чем выбирать, – говорит ученик 
11-го класса Вячеслав Карманович. 
– У большинства совершенно другие 
цели в жизни, подростки мало инте-
ресуются выборами. К тому же в пе-
риод агитации имеют место инфор-
мационные вбросы, которые могут 
легко повлиять на мнение молодых 
избирателей. 

Между тем именно молодёжь яв-

ляется наиболее социально активной 
частью общества, и на неё делают 
большую ставку. Нынешним школь-
никам предстоит формировать образ 
будущего. А для самого Вячеслава, к 
примеру, политические взгляды – это 
уже вопрос настоящего. Завтра ему 
исполнится 18 лет – появится право 
избирать и быть избранным в орга-
ны государственной власти и мест-
ного самоуправления. Для себя он 
уже решил: на предстоящие выборы 
пойдёт обязательно. Однако сомне-
ния всё же остаются.

– Мой голос, безусловно, важен, 
– продолжает Вячеслав. – Но если 
единомышленников мало и шансы 
на победу невелики, то нет особого 
смысла идти голосовать. 

У председателя районный ТИК 

С.Ю. Степанова на этот счёт другое 
мнение:

– Есть большая разница: набрал 
кандидат абсолютное большинство 
голосов или только половину. Если 
хоть один человек проголосовал про-
тив, это уже не безоговорочная побе-
да. Статистику всегда анализируют, 
и результаты влияют на ситуацию в 
будущем. Даже малая поддержка мо-
жет стать для кандидата стимулом 
бороться дальше. Выборы состоятся 
в любом случае, и то, что кажется ме-
лочью, порой оказывает значитель-
ное влияние. В нашем районе был 
случай: два кандидата набрали оди-
наковое количество голосов. И по-
бедил тот, кто был зарегистрирован 
комиссией раньше. Или ещё более 
показательный прецедент из обще-
российской практики: жители сель-
ского поселения отказались участво-
вать в выборах главы, голосовать 
пришли два человека: кандидат на 
должность и его друг. И этого оказа-
лось достаточно для их победы, главу 
избрали. Поэтому ходить на выборы 
надо обязательно.

Говорили о событиях в полити-
ческой жизни страны, в том числе 
совсем недавних – обращении пре-
зидента к Федеральному Собра-
нию, обновлении правительства и 
предстоящем общероссийском го-
лосовании по внесению поправок в 
Конституцию РФ, которое состоится 
22 апреля. Учащимся подробно рас-
сказали, как формируется избира-
тельная комиссия и кто может в неё 
входить, какие наказания предусмо-
трены за нарушение закона о выбо-
рах. 

В конце встречи школьники полу-
чили информационные материалы и 
сувениры от Камышловской район-
ной территориальной избиратель-
ной комиссии. 

Круглый стол

Ставка на молодёжь
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О главном документе страны, новых законах и 
многом другом школьникам рассказал председатель 

Камышловской районной территориальной 
избирательной комиссии С.Ю. Степанов.

Ведёт встречу заместитель директора Скатинской 
школы по воспитательной работе, преподаватель 

обществознания Н.С. Густь.  Участниками круглого стола стали 14 будущих избирателей – учащиеся 9-11-х классов.

НАША СТРАНА,
НАША КОНСТИТУЦИЯ, 
НАШЕ РЕШЕНИЕ!
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